

PROVINCIA

PALMA DEL RÍO



Poveda y Antonio José reciben los Al-Ándalus

El teatro Coliseo fue anoche escenario de la XIX edición de la entrega de premios Al-Ándalus. El cantante Antonio José recibió el distintivo de Palmeño del Año, mientras que la firma Guadex fue reconocida en

el apartado empresarial. El I Corazón Grande fue otorgado al cantaor Miguel Poveda, mientras que el grupo de primeros auxilios Siete Fincas recibió el galardón Cordobés del Año. / R. MORALES

Jornaleros impiden la salida de cuadrillas de inmigrantes para la recolección de naranja

Los manifestantes acuden a primera de la mañana a los zonas donde los manijeros contactan con la mano de obra barata

Rafael Morales

La mañana de ayer fue de ajetreo en el tajo, no por la actividad sino por todo lo contrario. Las protestas llevadas a cabo desde primera hora por recolectores de naranja adscritos a empresas de trabajo temporal impidieron salir a fanejar a cuadrillas compuestas por mano de obra barata. Los jornaleros se presentaron a las 06:00 en la zona de Palma del Río de donde suelen partir los vehículos cargados con personas del Este de Europa para impedir que estos se trasladasen a las huertas; más tarde, parte de los afectados acudió a uno de los establecimientos donde aguardaban un grupo con la finalidad de dejar a trabajar, pero lograron detenerla sus interlocutores y regresar con el colectivo.

La segunda de las protestas se llevó a cabo de forma paralela en diferentes puntos de la localidad, aunque en algunos casos les fue imposible restringir que algunas extranjeras se reuniesen con lugartenientes y vecinos en las furgonetas, por suerte, con los vecinos que exigen el cumplimiento del convenio, los jornaleros pertenecientes a la manufactura

Guadex no acudieron a su rutina diaria en los naranjos de las afueras de la localidad.

En torno a media mañana, la tensión se trasladó a una finca de Fuente Palmera. Hasta este lugar se acercaron los trabajadores palmeños porque en el interior se encontraban unas 60 personas trabajando —procedentes de Sevilla— por un jornal de 30 euros, cuando lo estipulado en el convenio colectivo son 47, recordó el portavoz de los manifestantes, Antonio Ruiz. Hasta la huerta se dirigió una inspectora de Trabajo, que solicitó la documentación a los allí presentes para comprobar los contratos.

Las reivindicaciones continuaron durante la tarde con una concentración en las inmediaciones del teatro Coliseo, lugar donde se entregaron los premios Al-Ándalus. Igual situación de rechazo se produjo por motivo de las protestas de los naranjeros trabajadores y tanto las intervenciones de los sindicatos, que se han mostrado en interés por los trabajadores. En unos primeros instantes, algunos sindicalistas propusieron opciones como la convocatoria de una huelga en el sector o un encierro en el Ayuntamiento como forma de reivindicar-

ción, aunque de momento estas vías se han descartado por parte de los jornaleros.

Con este problema al inicio de la campaña y la complicación a la hora de controlar desde las instituciones estas contrataciones que vulneran los derechos y coberturas de los recolectores, la corporación municipal redactó el lunes a última hora un decálogo con las propuestas que consideran apropiadas frente a "la situación de gravedad que están pasando muchos de los trabajadores y trabajadoras del sector citrícola", como recoge el texto.

Entre las medidas se plantea crear desde el Ayuntamiento un programa informático con una relación de fincas —sobre producción, volumen de trabajo y posibilidades de empleo—, o mejorar las maneras de inscripción en el Servicio Andaluz de Empleo (SAE) con la creación de un epígrafe de "personal eventual —peón agrícola recolector de naranjas". Así quieren evitar la acudir de los intermediarios. El consenso, firmado por todos los grupos políticos, pretende que el resultado de la figura de manijero sea la de capataz, "con la estificación adecuada" (el destino para incrementar el control de las personas que coordinan las cuadrillas). El Consistorio también optó por llegar a acuerdos con la Subdelegación para intensificar la presencia de los inspectores de Trabajo en los tajos.

FUENTE PALMERA

La oposición llevará ante la Fiscalía la gestión del alumbrado

A.R.

El PSOE, Jóvenes por la Colonia (JpC), el PP y la concejala no adscrita, que conforman la oposición en el Ayuntamiento de Fuente Palmera, anunciaron ayer que comunicarán a la Fiscalía presuntas irregularidades en la gestión del alumbrado público, motivo por el cual también han solicitado al equipo de gobierno, de IU, que convoque un Pleno extraordinario el próximo lunes. Las presuntas irregularidades detectadas corresponderían a la etapa del socialista Juan Antonio Fernández en la Alcaldía, cuando el equipo de gobierno adjudicó el servicio del alumbrado público a una empresa por un montante de 3,5 millones de euros por un periodo de una década.

"El tema es de relevancia en la Colonia y, por ello, estos grupos municipales dan un paso

El PSOE, JpC, el PP y la edil no adscrita piden celebrar un Pleno extraordinario

conjunto para que la información sea proporcionada directamente y de manera objetiva y clara a los ciudadanos", reclama la oposición en el escrito, sellado en el registro de entrada del Consistorio. El Olivo es el único grupo de la oposición que no firma el documento.

La solicitud incluye la comparecencia del alcalde, Francisco Ruiz (IU), y del concejal de Régimen Interior "para informar y dar cuenta del procedimiento administrativo que se ha seguido y de la situación actual". También, reclaman los ediles la intervención de un técnico y, por último, anuncian la comunicación a la Fiscalía del "proceso de desarrollo para que estudie si se ha podido cometer alguna irregularidad".

Una vez conformada la nueva corporación, los concejales formarán una comisión de seguimiento sobre el servicio del alumbrado público. "Que el importe se establezca en el Ayuntamiento ha de ser una exigencia hasta el último instante del mandato público", "Con la información recogida y transmitida en cuenta los documentos demandados, surgen numerosas dudas sobre la ejecución del convenio", advierte la oposición.

EN BREVE

IU presentará una proposición sobre el tren del Cercanías

VEGA DEL GUADALQUIVIR. El portavoz de IU en el Parlamento andaluz, Antonio Maíllo, y la parlamentaria Elena Cortés recibieron ayer la visita de una comitiva formada de cargos públicos de la coalición en Córdoba, ante quienes se comprometieron a presentar una Proposición No de Ley pidiendo un "compromiso serio" con el Cercanías entre Palma del Río a Villa del Río. IU advirtió de que ésta será su primera medida en la "hoja de ruta" para lograr el servicio. / **EL DÍA**

Unas 200 personas asisten a las jornadas de Asaja sobre olivar

CAR CABUEY. Unas 200 personas participaron ayer en la XI Jornada Técnica de Olivar organizada por Asaja Córdoba, junto con la Fundación Caja Rural del Sur. En el encuentro se abordaron las novedades y situación del sector con distintas ponencias y una mesa redonda sobre el mercado del aceite de oliva, en la que participó el presidente de Asaja nacional, Pedro Barato. La *Xylella Fastidiosa* también fue motivo de análisis en las jornadas. / **EL DÍA**

Un aula de la Escuela de Pacientes analiza la insuficiencia cardíaca

PEÑARROYA-PVO. Atención Primaria del Área Sanitaria Norte y el Hospital de Alta Resolución Valle del Guadiato han puesto en marcha un taller de la Escuela de Pacientes dedicado a las personas con insuficiencia cardíaca, que ha facilitado un espacio de información e intercambio de experiencias entre pacientes con esta enfermedad. Una docena de personas que han sufrido algún evento cardíaco han acudido al aula, desarrollada en dos sesiones. / **E. MAURIZ**

El PSOE reclama más servicios AVE y el desdoble de la N-502

LOS PEDROCHES. El candidato del PSOE al Senado, Juan Díaz, y la portavoz socialista en el Ayuntamiento de Pedroches, Luisa María Flores, se reunieron ayer con el concejal de Infraestructuras del Consistorio, José Luis Martínez, al que malolvió la retroactiva cuota de la empresa. Entre ellas, incluyeron la ampliación de los servicios del AVE en Villanueva de Córdoba y el desdoble de la N-502. / **EL DÍA**